

その頑張りを支えます

6月に入りました。令和5年度に入ってから2ヶ月が過ぎようとしています。つばさ教室では、新年度からの学校復帰を促すため、年度末にはつばさ教室から学校へ子どもたちを戻します。年度の切り替えをいい機会ととらえ、つばさ教室に通っている子どもたちは学校に行くということにチャレンジしています。春休みからの子どもたちの様子を見ていると、新年度から学校に行くために様々なシミュレーションを行い、入念な準備を重ねている様子が伝わってきます。そんな子どもたちを見ていると応援せずにはいられません。

一人ひとりの不登校の原因は様々ですが、どの子どもも不登校の状況から抜け出すために、あるいは少しでも自分を成長させるために、つばさ教室への登室の努力をしています。登室時間を決めて毎日規則正しい生活をしようとしている人。昨年度よりも登室日数を増やし、つばさにいる時間を増やしている人。今まで家にこもりきりだったので、少しでも家から出て前向きに努力しようとしている人。学習が遅れているので、学年をさかのぼって学習している人。在籍校への登校とつばさ教室への登室の曜日を決めて努力している人。つばさ教室に通う児童・生徒はそれぞれに努力を始めています。つばさ教室に通っている子どもたちの姿を見ると、現在の自分を見つめるとともに、今後どのようにしなくてはいけなから考え、自ら進んで努力していることに、私たちつばさ教室の指導員・相談員一同は勇気もらっています。焦らず自分のペースで、前進してほしいと思っています。

私たちは大きな困難にぶつかったとき、当たり前のようにできていたことができなくなることがあります。一歩だけ歩くことも、ただ立っていることもつらくてできなくなることがつばさ教室に通う児童・生徒にはあるかもしれません。そして、生きることの意義を見出せなくて、つらくなることもきっとあるでしょう。そんなときは、ぜひ、つばさ教室の指導員や相談員に話をしてほしいと思っています。困っていることや悩んでいることだけでなく、楽しかったこと、うれしかったこと、驚いたこと、素晴らしいと感じたことなど何でもいいです。私たちは子どもたちのさりげない一言を待っています。

私たちつばさ教室のスタッフ一同、つばさ教室に通う子どもたちに寄り添い、支えて、前に進むお手伝いをしたいと思っています。



体育活動

～おもいきり運動してきました～

5月18日(木)に旧飯倉小学校の体育館に行き、体育活動(バドミントン)を行いました。ビルの中にあるつばさ教室にとっては、月に一度、思い切り体を動かすことのできる日です。

この日、体育活動に参加した児童は一人。指導員二人と児童一人の三人で体育館を占有し、思い切りバドミントンで汗を流しました。



プラネタリウム鑑賞

～星空と音楽に癒されました～

つばさ教室の入っている港区立みなと科学館にはプラネタリウムが設置されています。5月24日（水）に港区の小中学生としての割引を受けて鑑賞してきました。プラネタリウム鑑賞の後は気象科学館の見学を行い、様々な体験を通して気象についての学習を行いました。

児童・生徒の感想より <抜粋>

- ・プラネタリウムの「いきものがたり」が自然とか恐竜とか音楽もすべてが好きな雰囲気でした。
- ・星がきれいでした。寝ちゃうかなと思っていたけど楽しく起き見ちゃってました。下の展示ブースもとても楽しかったです。



栽培活動

～成長が楽しみです～

今年度も、つばさ教室が入っている建物の管理会社の許可を得て、2つのプランターを建物の周囲に置かせていただき栽培活動を行っています。苗から作物を育てることによって、子どもたちに農作物を作る苦勞と喜びを知り、食べ物を大切にすることを養ってほしいと思っています。今年は、ナスとピーマンを植えています。ビルに囲まれて日照時間が少ないうえに、強いビル風が吹いているので、無事に育ってくれるか心配ですが、児童・生徒の皆さんと一緒に水やりなどの世話をして大切に育てていきます。うまく育ってくれるといいのですが…

また、アクティビティールームでは、オクラとミニトマトを育てています。種から育て、今はポットに移し替えて成長を見守っています。つばさ教室はビルの中にあるため、日の光をあてるためアクティビティールームの片隅に集め、思いっきり日の光を当てています。種から育てているため、発芽の様子がよく観察できました。



避難訓練

～整然と避難することができました～

5月25日（木）に火災を想定した避難訓練を行いました。エレベーター脇の階段を使って1階まで避難し、火災が起きた際の身の守り方、避難経路を確認しました。

気象庁も入っているこのビルには1000人以上の人が勤務しています。非常階段は2か所に設置されていますが、よほど訓練を重ねて整然と避難しなければ危険な状況になることが予想されます。ビル全体の避難訓練も年間2回計画されています。非常時にも安全に避難できるよう、訓練を繰り返してまいります。

==== 6月の予定 ====

体育活動 14:00～15:00	6月 1日（木）、 6日（火）、 8日（木）、13日（火）、15日（木）、 20日（火）、22日（木）、27日（火）、29日（木） ※15日（木）は旧飯倉小学校体育館でバドミントン活動を予定しています。 ※中学生は中間考査のため体育活動を行わない日があります。
外国語活動 11:00～12:00	6月7日（水）、 14日（水）、 21日（水） 28日（水）
かようびじゅつかん 10:00～12:40	6月6日（火） ※国立新美術館に絵画鑑賞に出かけます。
みなと図書館訪問	6月19日（月）